

矢東小の教育目標 自ら学ぶ子 ◎心豊かな子 たくましい子



矢東だより

10月

令和7年9月30日(火)
大田区立矢口東小学校
校長 雨笠常宣

お月見を楽しむ

副校長 松尾 都基子

今年も残暑の厳しい9月でした。朝夕の涼しさにほっとする今日この頃です。

さて、今年の「中秋の名月」が10月6日だと聞き、ここ数年は9月だった気がしたので、調べたところ、2022年は9月10日、2023年は9月29日、2024年は9月17日となっていました。9月10日と10月6日では、一ヶ月近く差があります。この違いの理由は、中秋の名月が旧暦をもとに決められているからです。

現在の日本の暦はグレゴリオ暦が使用されていますが、お月見のように日本の伝統行事などでは、今も旧暦が使われています。それが、とても風流で、日本の季節や風土に合っていて、日本らしさを感じます。ちなみに日本のお月見は十五夜と十三夜があり、旧暦の8月15日が「中秋の名月」(十五夜)で、旧暦の9月13日は「十三夜」と言われています。今年の十三夜は、11月2日だそうです。

ところで、お月見のころは、和菓子店で月見団子が売られているのをよく見かけます。矢東小の近くにも大國屋という和菓子のお店があり、この時期には月見団子が売られています。大國屋さんは、本校の2年生の児童が町たんけんでもお世話になっているところです。私も昨年月見団子を買いました。十五夜に合わせて、十五個の白い丸いお餅をピラミッドのように積み上げてお供えしました。一番上の団子が靈界に通じるとも言われているそうです。まるでパワースポットのように思えます。また、月には月読命(つくよみのみこと)という月の神様がいて、月読命を祀っている神社もあるそうです。やはりパワースポットのようです。夏の暑さで疲れた体にパワーをいただきに行くのもよいかもしれません。



10月 行事予定

日	曜	朝会集会	学校行事・児童活動等
1	水		都民の日
2	木		安全指導 スペシャルランド委員会活動
3	金		社会科見学(4)
4	土		
5	日		
6	月	全校	早寝・早起き・朝ごはん週間始 引落日 マラソン週間(高)始
7	火		生活科見学(1・2) 歯科検診(3・4・5・五)
8	水		特別時程 午前授業
9	木		クラブ活動
10	金		早寝・早起き・朝ごはん週間終 マラソン週間(高)終
11	土		
12	日		
13	月		スポーツの日
14	火	読聞 1.2.五	
15	水		特別時程 避難訓練
16	木		自転車教室(2) クラブ活動
17	金	音楽	移動教室前健診(5)
18	土		
19	日		
20	月	全校	伊豆高原移動教室始(5) マラソン週間(低)始
21	火		歯科検診(1・2・6)
22	水		伊豆高原移動教室終(5)
23	木		午前授業(5)
24	金		マラソン週間(低)終
25	土		
26	日		
27	月	全校	再引落日
28	火		なかよし班
29	水	児童	
30	木		委員会活動
31	金		校外学習(5)



自分からやろう！

研究推進委員会

今年の校内研究の合言葉は「自分からやろう！」です。一学期の運動会では、練習から前向きに取り組み、一生懸命その成果を発揮する姿を見ていただけたことだと思います。また夏休みには、6年生のこどもたちが矢東こども会でブースを出して盛り上げてくれました。こどもたちが「自分からやろう！」と思えるように、私たち教員も研究をすすめてまいりました。一学期のおわりには、保護者の皆様からも「キャリア・パスポート」にこどもたちへのコメントをいただきました。こどもたちへの言葉かけをありがとうございました。

11月6日には、大田区の研究推進校として研究発表会を行います。こどもたちの日々の頑張りや研究のあゆみを区内や全国の皆さんに見ていただきたいと思います。今後ともご家庭、地域とともにこどもたちの「自分からやろう！」を後押ししていければと思います。どうぞよろしくお願ひいたします。



心に残る本との出会いを～矢口東小読書月間～

図書担当

「読書はあまり好きではないけれど、あの本は夢中で読んでしまった。」誰でも一度はそのような経験があるのではないでしょうか。こどもの頃に読み聞かせをしてもらった、落ち込んだときに読んで元気が出た…等そのようにして出会った本がずっと心に残ることがあります。

さて、10月は本校の読書月間です。秋がだんだんと深まり過ごしやすくなった10月は、読書にとても適しています。図書室では、低学年は週2冊、高学年は週3冊まで図書を貸し出しができます。また、読書月間中は読んだ本について書名や感想を「読書のしおり」に記録します。この秋、矢口東小学校のみなさんに、心に残る本との出会いがあれば嬉しいです。



スペシャルランド

特別活動委員会

ロング集会として、代表委員会が企画しているスペシャルランド。今年度は、10月2日(木)に実施します。今年のスローガンは、「みんなで笑顔あふれる最高のスペシャルランド」です。

昨年度は輪投げや的当て、射的などのお祭りのようなお店、また、教室や体育館全体を使ったお化け屋敷や迷路やすごろくなど、子どもたちが主体となってアイディアを出し合いました。

今年度もクラスで話し合い、準備をすすめているところです。子どもたちの力で作り上げ、笑顔あふれるスペシャルランドになることを期待しています。

ぜひお子様から感想を聞いてみてください。

